

Programme quadriennal de coopération décentralisée Villes de Cergy (France) et de Thiès (Sénégal)

« De la participation de la société civile au développement social urbain.....au développement socio-économique de Thiès ».

Les villes de Cergy et de Thiès ont signé un contrat de coopération décentralisée en mai 2005. Cette coopération repose sur un partenariat entre un certain nombre d'acteurs, ici et là-bas : L'association Solidarité Cergy-Thiès et son homologue thiessois (association Solidarité Thiès-Cergy), la Mairie de Cergy et celle de Thiès, l'Université de Cergy et celle de Thiès, l'ONG ENDA Graf Sahel. Loin des jumelages et des coopérations 1ère et 2nde génération, l'objectif de cette coopération est de mobiliser l'ensemble des acteurs du territoire, élus, collectivités, associations, institutions, entreprises,...afin d'impulser une véritable dynamique citoyenne sur les deux communes.

Les actions :

- Renforcement de capacités : Ateliers, séminaires, échanges de pratiques professionnelles, coopération universitaire,
- Promouvoir des forums locaux de concertation (rôniers à palabre-CISI -dialogue social)
- Installation d'un comité scientifique regroupant l'ensemble des services techniques de la région,
- Atelier de vision avec les acteurs du territoire (AnE, Elus et cadres de l'administration)
- Organisation d'un atelier international de maîtrise d'œuvre urbaine

Le bilan :

- Mobilisation des acteurs du territoire et lever des barrières entre famille d'acteurs,
- Disponibilité d'une vision de planification urbaine de la ville de Thiès et son hinterland communément appelé le « plateau de Thiès ». ;
- Organisation d'un atelier international à Thiès, regroupant plusieurs nationalités en trois équipes pendant trois semaines sur le thème « Thiès ville carrefour, vers une métropole d'équilibre de l'échelle globale à l'échelle locale ».
- L'élaboration de plusieurs documents techniques sur la planification urbaine et l'aménagement du territoire de Thiès et son bassin de vie.